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中共重庆市渝北区委宣传部 重庆市渝北区融媒体中心 宣

□本报记者 杨青 通讯员 郭瑞

华

“非常感谢党和政府的关心和帮
助，让我找到了这份工作，减轻了家里
的负担！”近日，正在威灵顿酒店上班
的视力四级残疾人明彩霞激动地说。

为全区就业年龄段内有就业需求
和就业条件的残疾人提供精准化服
务，是我区“百千万惠残助残行动”的
主要内容之一。作为 2023 年市级 20
件重点民生实事之一，今年以来，我区
以提升残疾人生活质量为目标，全面
启动区残疾人康复中心建设，按序推
进“渝馨家园”、中途失明残疾人康复
训练基地建设，扎实推动残疾人就业、
无障碍改造等民生实事，用心用情用
力托起残疾人的幸福生活——

无障碍改造让残疾人“有爱无障”

“安装了马桶，现在上厕所方便多
了，帮我解决了大问题。”提起无障碍
改造，大盛镇千盏村残疾人陈学珍连
连称赞。

陈学珍是肢体四级残疾人。在无
障碍改造中，区残联为其新建厨房操
作台，安装洗菜盆、燃气热水器、燃气
管灯，同时还新建了厕所，并安装L型
扶手、吸顶式浴霸、马桶、沐浴椅等配
套设施，极大增强了洗菜做饭的便利
性，实现了干净明亮的如厕环境和洗
澡自理。

同样，享受到无障碍改造的还有
王家街道智力二级残疾人贺永恒。在

改造中，区残联专门为其配备防走失
定位手表、智能沟通认知训练仪，有效
改善其出行难、沟通难问题。

区残联有关负责人告诉记者，到
今年9月底，我区将高质量完成396户
残疾人家庭无障碍改造，不断解决残
疾人做饭难、出行难、如厕难等实际难
题，让残疾人生活“有爱无障”。

多方携手助力残疾人就业

“找到这份工作之前，真不敢相信
自己还可以自食其力。”说起自己工作
的事，22岁的应届残疾人毕业生周浩
激动不已。

毕业于重庆财经职业学院的周
浩，由于身高、左臂功能弱的肢残，让
他在就业过程中十分自卑。区残联了
解到情况后，联合人力资源公司进行
多次帮扶，如今，他成功就职广西双英
集团公司重庆分公司文员岗位。“现在
公司领导、同事对我十分照顾，我感到
既幸运又温暖。”周浩笑着说。

同样幸运的，还有视力残疾人郝

原。在区残联、区级相关部门及第三
方公司的帮助下，她成功就业，入职了

“艾迪欧”家政公司的家政保洁岗位。
如今，她每月能领固定工资加提成，公
司还给她买了“五险”，她很满足。

据介绍，今年上半年，在区残联、
区人社局、区就业和人才中心、昊梵人
力公司等多方帮助下，通过一对一帮
扶、专场招聘会等方式，累计帮助 60
名残疾人实现就业。

“渝馨家园”让残疾人安养乐业

8 月 16 日，记者走进渝北首个五
星级“渝馨家园”——双凤桥“渝馨家
园”时，几名志愿者正在耐心细致地为
前来进行康复的残疾人热情服务。“我
现在一有空就来这里做理疗，效果很
好，治疗还免费。”正在接受足部中频
烤灯治疗的残疾人刘中玉开心地说。

刘中玉是视力二级残疾人，因长
期脚疼和血压高等问题备受煎熬，平
日里在家既无训练器材，也没有专人
指导，她一直未能进行专业治疗。今

年 6月份起，她一有空就来双凤桥“渝
馨家园”接受预适应和中频烤灯治疗，
目前，脚疼得到极大缓解，血压也较往
常更平稳，整个人精神多了。

记者看到，该“渝馨家园”聚合了器
械训练区、托养护理区、健康管理区、生
活照料区、人文关怀区、综合活动区等
功能区，不仅可以提供日间照料、康复
服务等康养服务，帮助残疾人朋友恢复
身体机能，还能开展技能培训、辅助就
业、心理咨询、文体活动等多项服务，为
残疾人提供了一个融入社会、享受关
爱、实现价值的幸福家园。

“渝馨家园”是重庆市“残疾人之
家”的建设品牌，是具备党建活动、日
间照料、社区康复等全部或多项功能
于一体的残疾人综合服务平台。近年
来，我区积极推进“渝馨家园”建设，截
至目前，我区共建成并投入运行 30家

“渝馨家园”，在建“渝馨家园”13 家，
其中 5 星级“渝馨家园”3 家，4 星级

“渝馨家园”1 家。根据规划，到 2023
年底，将在每个街道建成3-4个站点，
每个镇中心区域至少建成 1 个站点，
届时全区将建成 43 个站点，实现镇
(街)全覆盖。

记者了解到，在残疾人阵地平台
建设上，区残联还全力推进约2.1万平
方米的区残疾人康复中心项目，目前
已完成选址、立项、勘察、设计等前期
工作，预计今年底前开工建设；全市首
家中途失明残疾人康复训练基地（光
明之家）已完成工程进度80%，本月底
将全面竣工。

“随着区残疾人康复中心启动建
设，‘渝馨家园’及全市首家中途失明
残疾人康复训练基地的相继建成，全
区残疾人服务设施将进一步完善，服
务残疾人的能力和水平将迈上一个新
台阶，有力推动残疾人事业高质量发
展。”区残联相关负责人表示。

本报讯（记者 杨荟琳 通讯
员 马倩）为全面贯彻习近平总书
记关于家庭家教家风建设的重要论
述，深入推进党风廉政建设，筑起反
腐倡廉的家庭防线，近日，区纪委监
委机关、区委宣传部、区妇联联合开
展了家庭助廉立德专题讲座。

各镇、街道、区委各部委、区级
各部门、各人民团体、区属国有公司
2023年新提任的副处级领导干部及
配偶、各镇街妇联主席参加活动。

活动中，大家共同观看了《远离
家庭腐败》警示教育片。活动邀请
到重庆昭信教育研究院副所长万
勇，开展了“领导干部如何培育良好
的家风家教”专题讲座。此外，本次
活动还为参会人员及家属准备了廉
政记事台账本，提醒大家时刻保持
警醒，绷紧廉政这根弦，共筑廉洁幸
福家庭。

区纪委监委、区委宣传部、区妇
联向全区党员干部家庭发出倡议：
以德治家、以情暖家、以廉兴家，做

廉洁家庭的践行者、守护者、引领
者，携手共创“风清气正、民族复兴”
的美好时代。

“从刚才集中观看的警示教育片
和举行的专题讲座，我们不难看出，
家风败坏是党员领导干部走向严重
违纪违法的重要原因。因此，党员
领导干部的家风，不是个人小事、家
庭私事，更是党风政风的大事，我们
联合开展‘家庭助廉’的目的也在
此。”区妇联负责人表示，希望通过
开展这样的活动，调动领导干部家
庭每个成员、特别是领导干部配偶
的积极性，共把“家门”，形成文明、
廉洁的家风，使家庭成为反腐败的
战斗堡垒。

参会人员纷纷表示，这是一次深
受教育的活动，今后一定严格遵守
廉洁自律的规定，奉公守法，发挥党
员干部的模范带头作用。同时，向
家人传导廉洁从政意识，弘扬廉洁
家风，筑牢思想堤坝，用实际行动守
好自家门、管好自家人。

本报讯（记者 王彦雪 实习记
者 梅雪）近日，对口联系龙山街道的
区人大代表到龙山街道旗山路社区养
老服务站、冉家坝社区老年食堂，开展
养老服务工作专题调研，以实际行动切
实履行人大代表职责，为加快夯实社区
养老服务体系建设建言献策。

当天，区人大代表、旗山路社区
和冉家坝社区负责人及辖区热心居
民一行通过实地查看、听取汇报、座
谈交流等形式，详细了解养老机构
设施建设、养老服务组织运行管理
及服务辖区老年人等工作，仔细询
问社区食堂的菜品采购、熟食加工
以及为居民提供多元化餐食服务等
情况。

会议强调，做好养老服务工作需

要进一步开展多途径、全方位的宣
传，提高居家养老服务的社会知晓
率和满意度，让更多老年人及其子
女能够享受到民生实事项目带来的
福利。

会议提出，应采取“走出去，引
进来”的办法，不断拓展居家养老综
合服务功能，让更多老年人享受保
障和服务。应积极学习借鉴先进工
作经验，提升辖区养老服务实效，满
足多层次、多样化的养老服务需求。

两社区负责人表示，在下一步工
作中，社区将继续聚焦居民养老服
务需求，与社会养老服务机构积极
协调沟通，共同研究，形成合力，推
进社区养老服务工作不断发展，让
辖区老年人度过更加幸福的晚年。

罗兴平遗失残疾证，证号为：51022419730513395X62B1，特此声明。
蒋孟珍遗失残疾证，证号为：51022419400801356011，特此声明。
王太华遗失残疾证，证号为：51022419460303339842，特此声明。
官觉业遗失残疾证，证号为：51021519590117422644，特此声明。
罗书银遗失残疾证，证号为：51022419650205895843，特此声明。
蒲雪瑛遗失残疾证，证号为：51082319740630008X22B1，特此声明。
胡佐全遗失残疾证，证号为：51022419691202537462，特此声明。
石小林遗失残疾证，证号为：51022419540504293342，特此声明。
陈文锡遗失残疾证，证号为：51023119400711141042，特此声明。
郑直遗失残疾证，证号为：51022419761115003714，特此声明。
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龙山街道：

人大代表为社区养老服务建言献策

我区高质量推进“百千万惠残助残行动”

用心用情托起残疾人的幸福生活
我区举行家庭助廉立德专题讲座

守好自家门 管好自家人

我区举办残疾人专场招聘会，为残疾人“量身定制”岗位 本报记者 杨青 摄

本报讯（记者 杨荟琳 通讯
员 向晶晶）8 月 23 日，玉峰山镇
开展民生资金领域“以案说纪”警
示教育，进一步加强民生资金发放
及核查监管，增强干部廉洁自律意
识，推动不作为慢作为乱作为问题
专项整治走深走实。全镇涉及民
生资金领域各部门、各村居负责人
参加活动。

会上，镇纪委对区纪委监委核
查组“大监督”发现的民生资金领
域不作为慢作为乱作为问题进行
通报，就经办人员、审核人员在日

常工作中容易出现的问题行为，举
一反三，重点讲解。各部门、村居
立足职能，梳理汇报研判各领域民
生资金申报审批、核查监管等环节
存在的廉政风险，深挖剖析是否存
在不作为慢作为乱作为问题，进一
步强化思想认识，压紧压实责任。

会议要求，各部门、村居涉及民
生资金发放及核查监管的人员，要
认真学习业务流程和制度规定，工
作要更加细心耐心，严守红线底线，
严格做到层层把关，确保民生资金
安全规范，真正惠及人民群众。

玉峰山镇开展民生资金领域“以案说纪”警示教育

整治不作为慢作为乱作为问题

（上接第一版）在这3天时间内，诺阳要
将产品转运至渝北两路长期租赁的仓库
存储，在约定的供货当天再运至企业。
算下来，诺阳每年要为此支付超过100
万元的费用。

自川渝高竹新区正式成立以来，在
重庆市与四川省的支持下，新区规划了
川渝大道、合广长高速、轨道交通等重大
交通项目，推进了南北大道北延段、包茂
高速高竹互通等项目建设。2021 年 6
月，南北大道二期工程正式通车，从渝北
两路到川渝高竹新区车程缩短至不足1
小时。

南北大道贯通，诺阳也迎来新的发
展机遇，不再租赁转运仓库，而是头天接
单、第二天直送，时间上也能保证。

诺阳把节省下的经费，一方面用于
技术改造，另一方面用于前瞻性研发。

“过去我们是被动地等企业下单，再
进行研发。而‘前瞻性研发’是做客户现
在没想到、但未来却会用到的产品，为我
们抢占市场作好准备！”邓勇说。

为此，企业新引入两名博士作为研
发顾问，新聘两名研发工程师。现在重
庆主城到川渝高竹新区只要半个多小
时，顾问每个季度都会来好几趟，协助诺
阳技术攻坚；工程师更是频繁地往返于
诺阳和主城的汽车生产企业，根据企业
要求修改诺阳的产品指标，从而进一步
加快了研发速度。

据了解，高竹新区正式成立后，不
断推动跨省一体化规划、不断完善交通
等基础设施建设。记者近日了解到，包
茂高速高竹互通即将通车；南北大道三
期项目加紧建设，有望今年内投用；已
完成的7.5公里长的跨省域供水工程，

让新区5000余人用上了渝北区茨竹镇
卫星水库的一级饮用水源……通过两
地打破行政区域跨省合作，高竹新区基
础设施不断完善，正在成为现代化产城
融合新城。

从办事“跑半天”到“网上办”
“我们想和新区一起成长”

“从 2018 年底第一次到川渝高竹
新区，到现在也只有4年多时间，但我
已成为这里的‘老人’。”四川勇图精创
汽车有限公司（以下简称“勇图精创”）
总经理胡秀颖是名“90后”，却用“过来
人”的口吻自豪地告诉记者：“高竹新区
是我看着一天天热闹、一天天方便起来
的。”

勇图精创主要做货车车厢，由于以
前位于沙坪坝的老厂面临拆迁，胡秀颖
的父亲几经考察，选择了与重庆接壤的
邻水高滩落户，并盘下了一个闲置厂房
进行生产。2018年，从美国留学归来的
胡秀颖跟着父亲来此开设新厂。

当时，园区还名为“高滩川渝合作示
范园”。“虽然冠名‘川渝’，但空间距离、
心理距离是‘离哪里都远’。”胡秀颖说，
2020年工厂正式投产时，为了给员工办
社保、给企业办税，她需要开车1小时跑
邻水县城，有时运气不好遇上排队，往返
就要花上一整天。

公司不少员工住在重庆主城。为方
便员工，胡秀颖周末会派专车接送员工，
每月都是一笔开支。为节省开支，她本
人开的是新能源车，但整个园区没有充
电桩，她就在自己厂里安设了3个充电
桩，无意中为不少开车到高竹新区的新
能源车车主救了急。

“虽然当时有种种不便，但园区和政
府工作人员很热情，让我们下定决心留
下来。”胡秀颖说。

2020 年底，川渝高竹新区正式挂
牌。新区管委会的成立，让行政机构更
齐备，企业在园区也能感受到政府行政
效率提升带来的便利。

为了方便园区企业办理税费手续和
社保，最初管委会在安置小区外设置的
系列办事机构，被胡秀颖和同事们称为

“高竹金融街”：社保、质检、行政、银行
等一字排开，为企业提供“一站式”服
务。

但胡秀颖很快就不再去“高竹金融
街”了，因为随着新区推行“经济区与行
政区适度分离机制”，企业不仅可以在园
区内办理社保、税费等手续，还可实现四
川、重庆相关业务通办。胡秀颖在重庆
的企业税费发票，可以在川渝高竹新区
税费征管服务中心打印出来。现在，这

种服务又升级为“网上办”。
不久，新区到两路的公交“川渝20

路”开通了，公交车站附近还专门增设了
充电桩，新区的新能源车一下子多了起
来，勇图精创周末接送员工的专车车次
也减少了。

“原来因为生活、办手续不方便，每
个月都会牵扯不少精力。”胡秀颖说，随
着园区服务质量提升，自己投入在企业
发展上的精力更多了。

去年，勇图精创研发推出了安装更
便捷、空间容量更大、更耐磨损的新型货
车车厢，获得了不少市场份额。今年，公
司又推出性价比较高的旅行房车，在成
都、重庆等地参展时，受到极大关注，接
到好几笔订单。

“当初才来时，万万没想到变化会这
么大！”胡秀颖有些感慨，“对高竹新区
最好的赞美，就是自己能和新区一起成
长！”

新闻链接>>>
数读高竹新区

●2020 年 12 月 29 日由川渝两省市

政府共同批准设立，规划面积 262平
方公里，其中渝北区 124 平方公
里、广安市 138平方公里。现有户

籍人口 18.3万人，建成区面积 6平
方公里

●已成功签约重大项目39个、协

议投资 335.4 亿元，累计入驻企业

196户
●已累计实施重大项目建设34个
●集成集聚审批权限，其中重庆市

将下放事权 247项，四川省将下放事

权200项
●主动承接广安首批授权地市级

经济管理事权 134项、邻水县下放事

权159项


